

Der individuelle Teuerungsrechner

Der offizielle Landesindex der Konsumentenpreise erfasst die durchschnittliche Preisentwicklung eines Warenkorb, der für die privaten Haushalte in der Schweiz typisch ist. Er erfasst nicht die Teuerung eines bestimmten privaten Haushalts.

Das Bundesamt für Statistik stellt einen Teuerungsrechner zur Verfügung, der es erlaubt, die individuelle Teuerung zu ermitteln und sie der offiziellen Teuerung gegenüberzustellen. Falls die individuelle Teuerung höher (tiefer) als die offizielle Teuerung ist, ergibt sich eine positive (negative) Differenz. Erfasst wird (Stand 2.2.08) der Zeitraum zwischen Mai 2000 und Dezember 2007 bzw. zwischen zu bestimmenden Teilperioden. Der Benutzer muss allerdings die individuellen monatlichen bzw. jährlichen Ausgaben für Güter und Dienste der 12 Hauptgruppen kennen.

[Link zum individuellen Teuerungsrechner des schweizerischen Bundesamts für Statistik \(hier anklicken!\)](#)